
Две недели оста
ется до предстоящих 
выиграв в парламент Республики 
Беларусь -  период напряженной 
работы окружных комиссий и са
мих претендентов на мандат де
путата, Активная агитационная 
кампания набирает обороты и за
дача избирателей сейчас -  взве
шенно подойти к каждой кандида
туре, претендующей представлять 
интересы жителей того или иного 
округа в парламенте. Согласитесь, 
задача непростая. Ведь каждый 
кандидат в депутаты предлагает, 
казалось бы, заманчивые перспек
тивы преобразования нашей жиз
ни, рост благосостояния общества 
и т.д. Вопрос в том, насколько ре
альны эти планы и можно ли вооб
ще доверять тому или иному бу
дущему политику. Слово за изби
рателями. Выбор предстоит нелег

17 октября -  выборы в Парламент республики и референдум
кий, ведь на сегодняшний день Цен
тральная комиссия по выборам и 
проведению республиканских ре
ферендумов зарегистрировала 399 
кандидатов в депутаты, а это по
чти 3,6 человека на место в буду
щий парламент Конкурс, говоря 
для молодежи доступным языком,

водящего состава вуза, профес
сорско-преподавательский состав 
проводят встречи со студентами, 
постоянно информируют об обще
ственно значимых проблемах и 
событиях нашего общества. Орга
низовано также и выступление 
лекторов Белорусского республи-

ческих прав граждан на формиро
вание органов государственной 
власти». Все эти мероприятия по
могут молодым избирателям гра
мотно подойти к важному полити
ческому событию нашего обще
ства и сделать правильный выбор.

В основном по Васнецовскому

Конкурс кандидатов в депутаты парламента 
высокий —3,6 человека на место

прямо-таки вузовский. Борьба за 
мандат предстоит жаркая.

Чтобы помочь нашей молоде
жи разобраться с нынешней поли
тической ситуацией в стране, в 
университете задействованы зна
чительные силы. На факультетах 
и в общежитиях члены агитацион- 
но-пропагандистских групп руко

канского общества «Знание» по 
предвыборной тематике. В каждом 
структурном подразделении, в 
студенческих коллективах в сен
тябре прошел единый день инфор
мирования, посвященный теме 
«Выборы в Палату представите
лей Национального собрания рес
публики -  реализация демократи

окружному избирательному окру
гу N2 95 предстоит голосовать сту
дентам, проживающим в общежи
тиях №2,3 и 4. Здесь идет важная 
агитационная работа на избира
тельных участках, расположенных 
в учебном корпусе №3 и соседней 
СШ №99. По этому округу балло
тируются в депутаты пока две кан

дидатуры -  Анато
лий Владимирович 

Павлович (заместитель техничес
кого директора ОАО «Минский под- 
шипниковый завод») и Дмитрий 
Александрович Моторин (товаро
вед УП универмаг «Беларусь»). 
Встречи с кандидатами и моло
дежной аудиторией состоятся как 
по месту жительства студентов, 
так и в учебных аудиториях.

Также студенты нашего уни
верситета, проживающие в обще
житиях №5 и №6, которые нахо
дятся на территории Ленинского 
района, примут участие в голосо
вании за кандидатов, зарегистри
рованных в Купаловском избира
тельном округе №97, а жильцы 
общежития №1 (Октябрьский рай
он) -  в Чкаловском избирательном 
округе №98.

Наш корр.
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Актуально«Крепкие регионы  -  сильная Беларусь».
Так называлась лекция, с которой высту- . 
пил Президент страны перед студентами Брестского го
сударственного технического университета. Вот уже в 
пятый раз глава нашего государства ведет прямой диалог 
с молодежью вузов, будущей элитой, командирами производ
ства.

Молодежь -  будушее страны
Встреча со студентами Брестского региона прошла накануне пред

стоящих выборов, поэтому речь помимо экономических проблем и 
перспектив области, шла и о политической ситуации в республике. 
Александр Григорьевич Лукашенко доступно пояснил свою позицию 
по поводу проводимого е стране референдума, обосновал все дово
ды «за» и «против», ответил на многочисленные вопросы из зала.

В основном в своем выступлении перед молодежью глава госу
дарства говорил о том, что сделано в суверенной стране за прошед
шие десять лет, и определением на этой основе ориентиров на буду
щее. Белорусская модель развития, по словам Президента, возникла 
не в кабинетной тишине, не в головах ученых и чиновников, а вырос
ла из самой белорусской жизни. «Эту модель мы собирали, формули
ровали, постепенно развивая и созидая наше государство», -  сказал 
во время лекции А Лукашенко. Если к середине 90-х белорусская эко
номика была практически развапена, то сегодня, по словам Прези
дента, уже 90 процентов белорусских предприятий нормально рабо
тают и обеспечивают материально своих работников и их семьи. И 
только 10 процентов пока еще переживают трудные времена из-за 
ряда кадровых и организационных причин. «Повторять опыт прибал
тийских государств, которые пошли на Запад ценой закрытия конку
рентоспособных заводов, мы просто не можем», -  подчеркнул Пре
зидент. Он особо отметил в своей лекции, что белорусская экономи
ка не была разграблена. «Она в собственности государства. Страна 
практически не имеет внешних долгов. При этом мы понимаем, в 
каком мире мы живем: открываем двери и для инвестиций. Крупней
шие предприятия акционированны. Их можно купить, но за реальную 
стоимость. Насколько эффективен белорусский путь? Критерий ис
тины -  практика, реальный результат. В экономике интегрированный 
показатель -  зарплата, доходы населения. В Беларуси реальные де
нежные доходы населения в 2003 году по сравнению с 1995 годом 
возросли почти в 3 раза. На протяжении первого полугодия 2004 года
-  на 13 процентов. До конца года заработная плата составит 195 
долларов США, а в 2005 году -  250 долларов. До 2010 года мы должны 
выйти на рубеж 750 долларов среднемесячной зарплаты», -  сказал 
глава государства.

Он также пообещал, что с ноября т.г. зарплаты, пенсии и стипен
дии студентам будут повышены уже в третий раз. Социальная спра
ведливость является основным принципом распределения бюджет
ных средств. Об этом красноречиво говорит предполагаемый бюд
жет страны на будущий год. Только на образование решено потратить 
более 7,2 % от ВВП. Это один из лучших показателей мирового сооб
щества по данной статье расходов.

Белорусское руководство будет делать все, чтобы молодежь мог
ла доступно получать высшее образование. «Потому что это -  вели
чайшая ценность. Я твердый сторонник обеспечения равного досту
па к образованию, независимо от того, живет человек в центре Мин
ска или в отдаленной деревне. Мы создаем такую систему, при кото
рой каждый абитуриент мог бы стать студентом. Не могу согласить
ся, что студент -  чужой для Президента человек. Я очень хотел бы 
как руководитель государства, как первый президент, чтобы наша 
молодежь могла реализовать себя здесь, на родной земле. Здесь 
нужны ваши светлые головы и умелые руки», -  с таким призывом к 
молодежи обратился Александр Григорьевич.

Говоря о высшей школе, он также высказал свое мнение о неце
лесообразности увеличения сроков обучения в высших учебных за
ведениях страны. Подводя итоги встречи, Александр Лукашенко на
звал диалог с молодежью продуктивным и весьма откровенным, до
верительным. В конце он предложил вместе думать, как сделать 
жизнь народа Беларуси еще лучше.

В.Иванов.

Факультет финансов и банковского дела за 
свою не столь большую биографию и историю 
пережил немало изменений, в том числе и в своем имени'О б  
этом мы писали не раз в течении прошлого учебного года. 
Сегодня на вопросы «гЭкономиста» отвечает нынешний гла
ва большого студенческого коллектива, доцент Виктор  
Степанович Бас, которому путевку в жизнь также дал этот  
ф акультет .

-  Виктор Степанович, как 
вы считаете, какой период ис
тории вашего родного ФФБД 
стал определяющим для фа
культета?

-  Финансово-экономический 
факультет был создан в 1964*1965 
учебном году. На его дневном от
делении обучалось 225 студентов.
В 2004/2005 учебном году на днев
ном отделении факультета обуча
ется 2022 студента. Все сорок 
лет своей деятельности профес
сорско-преподавательский со
став факультета прилагал много 
сил и профессионального мастер
ства для постоянного развития, 
количественной и качественной 
составляющей высшего образо
вания.

Как нам кажется, в деятель
ности факультета наиболее значи
мый период с 1992 года по настоя
щее время, который непосред
ственно связан с началом корен
ной реорганизации университета 
в целом. Но, на мой взгляд, каж
дый этап развития факультета по- 
своему уникален. Например, само 
создание было связано с необхо
димостью удовлетворения суще
ственно возросших потребностей 
народного хозяйства республики в 
специалистах-финансистах. Выде
ление из его состава в 1992 году 
факультета банковского дела обус
ловлено бурным ростом нацио
нальной банковской системы. По
этому было бы уместно говорить 
о специфике отдельных периодов 
существования факультета. В ча
стности, особенностью современ
ного этапа я бы назвал переори
ентацию факультета на подготов
ку специалистов сегодняшнего и 
завтрашнего дня. Именно с этим 
связано открытие на факультете 
за последние четыре года подго
товки экономистов по таким пер
спективным специализациям как 
«налоги и налогообложение»,
«фондовый рынок», «финансовый 
менеджмент», «финансы и конт
роль в сфере таможенной дея
тельности», причем по трем пос
ледним -  непосредственно в те
кущем году. Это позволило создать 
три новых кафедры -  «Налогов и 
налогообложения», «Денежного 
обращения, кредита и фондового 
рынка» и «Бюджета и финансов 
внешнеэкономической деятельно-

169 человек. 94,1% от их числа 
получили удостоверения о направ
лении на работу; по уважительной 
причине 10 человек получили 
справки о свободном трудоуст-

ФФБД — 40 лет

сти», а также преобразовать ка
федру «Финансов» в кафедру «Фи
нансов и финансового менедж
мента», придать всем пяти спе
циальным кафедрам факультета 
статус выпускающих.

-  Чем отличаются нынеш
ние студенты от выпускни
ков предыдущих лет?

-  Большей эрудицией, широтой 
взглядов, более ранним «взросле
нием», которое включает в себя и 
достижение определенного уров
ня социальной зрелости, и более 
ярко выраженные, здоровые про
фессионально ориентированные 
амбиции молодежи.

-  Качественных ли специа
листов готовит сегодня 
ФФБД и насколько востребо
ваны его выпускники?

-  В прошедшем учебном году 
28,7% выпускников дневной фор
мы обучения факультета получи
ли дипломы с отличием, в том чис
ле по специализациям «Страхова
ние» -  33,3%, «Финансы и кредит 
во внешнеэкономической дея
тельности» 28%, «Бухгалтерский 
учет, анализ и аудит в банках» -  
29,7%, «Финансы» -  27,5%, «Кре
дит» -  28,1%.

В 2004 году численность вы
пускников, обучавшихся за счет 
бюджетных средств составила

ройстве. Эти результаты дают 
исчерпывающий ответ на вопрос 
о востребованности выпускников 
нашего факультета.

Мы отдаем себе отчет в том, 
что насыщенность рынка труда 
специалистами экономического 
профиля высокая и конкуренция 
на рынке трудовых ресурсов про
должает возрастать, а востребо
ванность народнохозяйствен
ным комплексом выпускников 
нашего факультета могут обеспе
чить только наличие действи
тельно комплексных экономичес
ких знаний, навыков и умений 
университетского уровня, кото
рые мы стремимся донести до 
наших студентов.

В своей повседневной рабо
те мы внимательно изучаем по
тенциальный рынок труда, на ко
тором предстоит работать нашим 
выпускникам, заявки работодате
лей и это, надо отметить, помо
гает нам неплохо распределять 
молодых специалистов. Именно 
поэтому, учитывая динамику 
рынка, мы и пошли на диверси
фикацию специализаций, расши
рение перечня читаемых курсов, 
в том числе за счет внедрения 
перспективных, «рыночных» 
дисциплин.

(Продолжение на 3-ей стр.)



17 октября гражданам Беларуси необходимо избрать 110 
депутатов в Палату представителей, дать оценку дей
ствующему парламенту, и свои наказы новым избранникам. 
Предвыборная кампания разворачивается широко, ибо это 
мероприятие отнюдь не обыденное по значимости содержа
ния. Для нас она является привычной, почти ординарной. Если 
же оглянуться в прошлое, во времена, когда в мире шла ос
трая борьба с абсолютизмом монархий, когда нации и наро
ды самоотверженно боролись за представительство наро
да у  власти, значимость исторической победы приобрета
ет поистине величественное звучание -  народы завоевали 
право самим выстраивать свою жизнь, самим выбирать в 
законодательные органы власти своих лидеров, впередс
мотрящих политики.

тем, что дальнейшая их судьба де
путатов не касается. Исполнитель
ная власть в силу целого ряда об
стоятельств не всегда тут же 
включает закон в жизнь. Следова
тельно, отсутствие их взаимодей
ствия обрекает закон на забвение.

У нас три ветви государствен
ной власти: законодательная, ис
полнительная, судебная. Чтобы го
сударство решало наши челове
ческие проблемы, они должны вза
имодействовать. И хотя в Бела
руси институт разделения властей 
существует еще сравнительно не
продолжительное время, это вза-

За сильную и процветающую Беларусь
свои голоса 47,8% опрошенных. За 
кандидата, чья программа наиболее 
близка, будет голосовать 31,9%. 
Есть приверженцы и независимых 
кандидатов. За них собирается го
лосовать 8,9% участников опроса.

Подтверждается ранее сказан
ное о «симпатиях» граждан к по
литическим партиям. За кандида
тов тех или иных партий намере
ны отдать свои голоса 7,4% рес
пондентов. Примечательно, что из 
них 35,4% проголосуют за партию,

мечает Президент. Но страна твер
до встала на путь созидания, не
уклонно идет вперед. Сказано с 
гордостью за решение многих про
блемных вопросов, очерчены но
вые грандиозные созидательные 
программы и планы, высказана 
обеспокоенность, что власть мо
жет попасть в руки безответ
ственного, случайного политика, 
прикормленного человека, спонсо
ры которого затем получат бело
русские заводы, фабрики, всю

Выборы в парламент -  выборы вашего будущего
Другим важнейшим слагаемым 

народного представительства у 
власти является установление 
сроков полномочий парламентари
ев. В нашем белорусском парла
менте повторное избрание депута
тов в Палату представителей не 
является чем-то новым. Вот и на 
предстоящих 17 октября 2004г. вы
борах многие из депутатов вновь 
будут апеллировать к избирателям 
для продолжения срока своих пол
номочий. Их -  55, что составляет 
половину состава белорусского 
парламента. Разумеется, не все из 
них убедят избирателей в своей ис
ключительности в сравнении с но
выми кандидатами. Остаться в 
Овальном зале Национального со
брания еще на один срок будет не 
просто хотя бы потому, что в изби
рательную кампанию включилось 
почти тысяча человек. От желаю
щих, как говорится, отбоя нет. В 
сущности, это одновременно яркое 
подтверждение демократизма вы
боров и их альтернативности. Кро
ме того, хороший шанс сохраняет
ся у тех депутатов, которые рабо
тали в парламенте на постоянной, 
профессиональной основе, в тес
ном взаимодействии с властями 
избирательных округов, решали 
проблемы регионов, регулярно кон
тактировали с избирателями, про
водили приемы граждан, входили 
в их нужды, защищая их права и 
законные интересы.

Предстоящие выборы отлича
ются большей включенностью в из
бирательный процесс политичес
ких партий. В отличие от предыду
щей кампании они, кроме Консер
вативно-христианской партии 
БНФ, на сей раз решили не торпе
дировать выборы, а активно в них 
участвовать. Это свидетельству
ет о том, что процесс созревания 
политических партий происходит, 
хотя идет он довольно сложно и 
противоречиво. Известно из дан
ных мониторингов, что 53,5 процен
та граждан Беларуси не отдают 
предпочтения ни одной из полити
ческих партий. Возможно именно 
поэтому, здраво рассудив, их ли
деры решили не игнорировать вы
боры, а максимально проявиться, 
благо есть возможность сделать 
это на деньги налогоплательщиков.

Как бы вторя процессам, про
исходящим внутри политических 
партий, Национальное собрание 
предпринимало шаги по совершен
ствованию законодательной базы, 
касающейся их деятельности. На 
осенней сессии парламента пред
полагается принять дополнения к 
«Закону о политических партиях и 
общественных объединениях», в 
соответствии с которыми суды 
получат право приостанавливать 
деятельность партий на срок до 
шести месяцев. Прежде, в силу 
выявившихся нарушений, партии 
просто ликвидировались.

Активизацию политических 
партий накануне выборов поддер
жал Президент Республики Бела
русь А.Г. Лукашенко. Своим Декре
том от 3 сентября 2004г. Президент 
предоставил право политическим 
партиям, выдвинувшим кандида
тов в депутаты Палаты предста- 
витепей Национального собрания 
Республики Беларусь третьего со
зыва, направить в Центральную 
комиссию по одному члену этой 
комиссии с правом совещательного 
голоса. Тем самым Президент де
лает работу Центризбиркома еще 
более демократичной и открытой.
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Декрет поддержали Либераль
но-демократическая партия, Бело
русская социал-демократическая 
партия (Народная Грамада), 
Партия коммунистов Белорусская, 
Аграрная партия, Коммунистичес
кая партия Белоруссии.

Декрет Президента -  это шаг к 
совершенствованию наших 
партий, число которых сегодня до
стигло семнадцати, что свидетель
ствует, как о демократизме нашей 
политической системы, так и о том, 
что трансформация, «детскость» 
политических партий затянулась.

Довольно продолжительное 
время в среде политических партий 
озвучивается пожелание (требова
ние) введения в республике пропор
циональной избирательной системы 
вместо используемой у нас мажо
ритарной избирательной системы. 
Сегодня эти пожелания усиливают
ся в связи с намерением перейти 
на пропорциональную систему пред
ставительства Российской Федера
ции. В этой связи хочу заметить, 
что в нашей республике тормозом 
для ее введения являются сами... 
политические партии, их неразви
тость, малоизвестность обществу, 
поскольку, мажоритарная избира
тельная система отнюдь не явля
ется камнем преткновения на пути 
политических партий к парламенту. 
Мировое сообщество использует 
обе системы и еще никто не убедил, 
что пропорциональная избиратель
ная система обладает некими ис
ключительными достоинствами, 
ставящими ее в преимуществен
ное положение. Все зависит от 
партий, известности их лидеров в 
стране, от политической культуры 
граждан, зрелости гражданского об
щества и других важных слагаемых. 
Выдвижение списка партий для их 
избрания в Палату представителей 
при их малоизвестности, слабом 
авторитете, при той незрелости, 
что они еще недавно демонстриро
вали, торпедируя выборы в состав 
предыдущего парламента, может 
лишь породить хаос, обусловить по
вторные выборы, абсентеизм и 
вызвать неоправданные финансо
вые затраты.

Важнейший элемент организо
ванных, открытых, демократичных, 
результативных, легитимных вы
боров -  явка избирателей, поддер
жка тех экономических, политичес
ких, социальных программ, с кото
рыми идут на выборы кандидаты в 
депутаты. Во многом это будет за
висеть от оценки избирателями 
деятельности парламентариев и 
Национального собрания в целом. 
Думаю, ни у кого не возникнет со
мнений, что наш парламент пора
ботал неплохо в ппане решения 
проблем общества. Многоаспект
ные данные этой позитивной рабо
ты освещены в печати. Отмечает
ся, сколько принято законов, какие 
ликвидированы проблемы, решены 
актуальные вопросы. Бопее скупо 
говорится о результативности ра
боты парламента. Вместе с тем 
ряд депутатов в ходе своих отче
тов перед избирателями вскрыва
ют недочеты в работе Палаты пред
ставителей, высказывают свои 
пожелания по улучшению работы 
корпуса народных представителей. 
В первую очередь, их озабочен
ность вызывает правопримени
тельная практика. Законы должны 
«работать», решать проблемы, 
ради которых они приняты, а зако
нодатели не должны самооболь
щаться сделанным до конца делом,

имодействие на ниве улучшения 
материального положения граждан, 
совершенствования системы уп
равления экономикой и обществом 
дает положительные результаты: 
56,2% участников мониторинга, -  
по данным на август 2004 г., -  от
мечают, что экономика Беларуси, 
являясь основой благосостояния,
-  развивается стабильно. Свыше 
39% респондентов заявили, что их 
жизненный уровень несколько или 
значительно повысился. Количе
ство участников опроса, считаю
щих себя бедными, уменьшилось с 
51,6% во втором квартале 2003 г. 
до 34,1 процента в июле 2004 г. 
(«Звязда», 2004. 11 жніўня). Свыше 
60% респондентов отметили, что 
денег на ежедневные расходы хва
тает, но ощущается их нехватка при 
приобретении предметов продол
жительного использования.

Понятно, 
что эти циф
ры не отра
жают всей 
гаммы раз
вития эконо
мики и нашей 
жизни. Ска
жем, что ка
сается ста
б и л ь н о сти  
экономики, 
то с ее 
п о д ъ е м о м  
с о г л а с н ы  
17,7% рес
пондентов.
Свыше 27% 
респонден
тов отмеча
ют свою 
обеспокоен
ность ее со
стоянием («Звязда», 2004. 11 
жніўня). Положение в обществе 
считают неустойчивым 16,9% оп
рашиваемых. Официальная стати
стика указывает на устойчивость 
и динамизм развития экономики за 
первое полугодие 2004 г., ссыла
ясь на рост ВВП на 10,3% при про
гнозе на год 9-10 %. При этом сни
жалась энерогоемкость ВВП, на
блюдался рост в промышленнос
ти, сельском хозяйстве. Особен
но радуют успехи села. Это пока
затель внимания ветвей власти к 
аграрному сектору, оказания ему 
всесторонней помощи. Есть и дру
гие внушительные цифры. Впечат
ляют не они, а общее ощущение де
ятельности властей, старание 
сделать республику стабильной, 
уверенной, предсказуемой. Граж
дане это осознают и с доверием 
относятся к предстоящим выбо
рам. По предварительным данным 
70,2% респондентов намерены 
участвовать в избрании депута
тов Палаты представителей, 
19,4% ответили, что еще не опре
делились, 9,6% высказались за 
неучастие в выборах. В число пос
ледних входят безработные, сту
денты, предприниматели. Причи
на, по-моему, понятна Свыше 48% 
респондентов отметила низкий 
уровень молодежной политики. 
Безработные, хотя их численность 
и сократилась с 3 процентов до 1,2
-  1,5%, все же обеспокоены сво
им будущим («Звязда». 2004. 11 
жніўня).

Каковы же политические ориен
тации избирателей в преддверии 
выборов? За представителей орга
нов государственного управления 
на выборах намереваются отдать

которая сотрудничает с государ
ственными структурами власти. 
Лишь 2 процента респондентов со
бираются поддержать кандидата 
партии, находящейся в оппозиции 
к нынешней политике властей. В 
целом же по предварительным 
данным от оппозиционных партий 
высказали пожелании стать депу
татами нижней палаты не менее 
400 человек.

Давая оценку деятельности 
властей в целом и депутатов, в ча
стности, избиратели не только под
вергают их критике, но и вносят 
свои предложения, призванные со
действовать развитию экономики, 
повышению качества управления, 
включению в дело внутриреспуб- 
ликанских резервов, более эффек
тивному применению научного по
тенциала ученых и научно-иссле
довательских институтов, оздо-

нашу страну и землю. Эти слова 
Президента побуждают нас, изби
рателей и участников референду
ма к глубоким размышлениям о 
будущем Беларуси и ее много
страдального народа. Еще в 2003 
г., а затем неоднократно и в 2004 г. 
оппозиционные в республике 
партии, наши и зарубежные жур
налисты задавали вопрос А.Г. Лу
кашенко по поводу предстоящих в 
2006г. президентских выборов. 
Вопрос был не праздный, посколь
ку согласно Конституции Белару
си истекает срок полномочий Пре
зидента. Избрание Президента на 
третий срок требовало всенарод
ного решения на референдуме. А.Г. 
Лукашенко заверил тогда, что он 
не намерен нарушать Конституцию 
республики и обратиться к наро
ду, который единственно может 
решить этот вопрос. В этой связи

ровлению и ликвидации убыточно
сти низкорентабельных и слабых 
предприятий. Предвыборная кампа
ния, таким образом, становится 
смотром созидательных сил наро
да, зрелости формируемого в стра
не гражданского общества, явля
ется показателем аккумуляции, 
включения в действие поистине 
неисчерпаемого потенциала нации.

Несомненно, сегодня Беларусь 
отошла от той роковой черты сво
ей жизни, когда после развала 
СССР целый ряд предприятий ра
ботали вполсилы, предметы пер
вой необходимости, в том числе 
продовольствие, были лимитиро
ваны, когда мизерная зарплата 
своевременно не выплачивалась, 
пенсионеры не получали пенсий, 
денежные вклады людей пропали. 
Нарастали отчаяние и безысход
ность. По прошествии чуть боль
ше десятка лет ситуация в Бела
руси стабилизировалась, у людей 
появилась надежда, вера в завт
рашний день. Конечно, еще рано 
бить в литавры. Беларусь, ее эко
номика, благосостояние граждан 
весьма далеки от идеала. Приве
денная в статье статистика отра
жает определенные успехи, но и 
говорит о тревоге, будоражащей 
сознание людей. Это беспокойство 
граждан отмечает и Президент Бе
ларуси А.Г. Лукашенко в своем Об
ращении к белорусскому народу в 
связи с объявленным им референ
думом. Президент подвел итоги 
своей многолетней и плодотвор
ной деятельности, указал, что Бе
ларуси есть чем гордиться, что у 
народа есть будущее. Не все шло 
гладко, не все делалось правиль
но. Были ошибки, недостатки, -  от-

А.Г. Лукашенко издал Указ о про
ведении всенародного референду
ма и вынес на него вопросы: «Раз
решите ли Вы первому Президен
ту Республики Беларусь Алексан
дру Григорьевичу Лукашенко уча
ствовать в качестве кандидата в 
Президенты Республики Беларусь 
в выборах Президента и принима
ете ли часть первую статьи 81 
Конституции Республики Беларусь 
в следующей редакции: «Прези
дент избирается на пять лет не
посредственно народом Республи
ки Беларусь на основе всеобщего, 
свободного, равного и прямого из
бирательного прав при тайном го
лосовании?» К чести Президента, 
он не стал прибегать к опробован
ным в ряде других государств тех
нологиям для обоснования третье
го срока полномочий, честно, от
крыто, к тому же стремясь избе
жать лишних затрат на референ
дум, решил совместить его с про
ведением выборов в парламент, 
поставил перед гражданами воп
росы государственной важности. 
Он призвал нас: «Думайте!»

Президент потребовал не пус
кать на самотек экономические, со
циальные вопросы, ибо уважение 
народа к власти достигается не 
трескучими словесами, а делом. Де
магогии популистов следует проти
вопоставить реальные свершения, 
которые говорят сами за себя и по
могают сделать правильный выбор. 
«Сегодня есть кандидаты на все 
вкусы, отмечал А.Г. Лукашенко, и у 
народа есть выбор. Но нужно четко 
рассказывать людям, кто есть кто».

Н.Кузнецов,профессор 
кафедры политологии, доктор 

исторических наук.
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(О кончание. Н ачало  на 
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-  Виктор Степанович, на 
ваш взгляд, каковы сегодня 
лучшие студенческие тради
ции факультета?

-  Безусловно, это традиции 
здорового образа жизни. Студенты 
факультета постоянные участники 
спортивных мероприятий универ
ситета, города и республики. Мы 
гордимся многими спортивными 
победами наших студентов на чем
пионатах мира и Европы по самбо, 
дзюдо, карате-до, гандболу, биат
лону, волейболу, настольному тен
нису и другим ведам спорта.

К числу лучших студенческих 
традиций следует отнести преем
ственность и чувство лидерства, 
которые помогают факультету уже 
многие годы достойно представ
лять университет на республикан
ских и международных научных 
студенческих конференциях, кон
курсах и соревнованиях.

-  Как ваши бывшие выпус
кники участвуют в жизни фа
культета, поддерживают его 
имидж?

-  Многие выпускники факуль
тета стали видными учеными и 
государственными деятелями. В 
1990 году министром финансов 
Республики Беларусь был назна
чен выпускник ФЭФ С.П.Янчук. На 
этой должности его сменили так
же выпускники нашего факульте
та П.В.Дик, с 1997 г. -  Н.П.Корбут.

В Национальном банке Респуб
лики Беларусь работают многие 
выпускники факультета. В их чис
ле: первый заместитель Предсе
дателя Правления П.В.Каллаур, 
заместитель председателя Прав
ления Н.В.Лузгин.

Путь от студента до профессо
ра, первого проректора универси
тета прошел выпускник ФЭФ 1966 
года Сергей Петрович Гурко. Изве
стным ученым в области финансов 
стал выпускник института 1969 
года Николай Емельянович Заяц.

Только в системе АСБ «Бела- 
русбанк» работает 2421 человек, 
окончивших БГЭУ, в том числе 
1984 человек -  по специальностям 
«Финансы и кредит» и «Бухгалтер
ский учет, анализ и аудит».

Взаимосвязи кафедр факуль
тета с практиками многообразны 
и плодотворны. Во-первых, веду
щие специалисты республики, 
наши выпускники читают лекции в 
университете. Преимущественно 
на последних курсах обучения по 
дисциплинам специализации, что 
позволяет студентам лучше уз
нать особенности современных 
тенденций и о проблемах разви
тия всех сегментов финансового 
рынка страны. Во-вторых, мини
стерства и ведомства, предприя
тия и организации Беларуси ока
зывают поддержку преподавате
лям и студентам факультета, при
нимая их к себе на период прохож
дения стажировок, практики, спо
собствуют в получении экономи
ческой и методической информа
ции для обеспечения учебного про
цесса. В-третьих, ученые ФФБД 
активно участвуют в разработке 
законов, программ и концепций 
социально-экономического разви
тия Беларуси, подготовке отчетов, 
докладов и аналитических записок 
для администрации Президента и 
Совета Министров по тенденциям 
в макроэкономической сфере. Как 
правило, инициатива по данному 
направлению сотрудничества 
принадлежит руководству респуб
лики, его министерствам и ведом
ствам. В этом видится признание 
научной состоятельности наших 
ученых, уважение их опыта и граж
данской позиции.

Взаимодействие факультета с 
бывшими его выпускниками про
является и в том, что многие из 
них возвращаются в стены уни
верситета в качестве наших со
искателей и аспирантов, руково
дителей дипломных проектов вы
пускников факультета, руководи

телей производственной практи
ки студентов.

-  Планы ФФБД на будущее. 
Как решаются кадровые про
блемы кафедр?

-  Укомплектованность факуль
тета кадрами соответствует 
предъявляемым требованиям, а 
кадровый потенциал постоянно об
новляется за счет выпускников 
университета и привлекаемых 
специалистов-практиков. Систе
матически для чтения лекций и ве
дения семинарских занятий по про
блемным вопросам и спецдисцип- 
линам привлекаются работники

ческих банков и не
банковских кредит
но-финансовых учреждений.

Кадровые проблемы, всегда 
сопутствуют бурно развивающим
ся коллективам, к которым, несом
ненно, можно отнести и наш фа
культет. В их решении мы посто
янно ощущаем помощь и поддерж
ку ректората.

В планах на будущее можно вы
делить тактический и стратегичес
кий разделы. В первом -  расшире
ние приема абитуриентов для обу
чения на заочном отделении по 
наиболее востребованным рынком

Ф Ф Б Д  — 40 ле т
Министерства финансов Республи
ки Беларусь, Министерства обра
зования, Министерства по налогам

труда специализациям -  «налоги и 
налогообложение», «финансовый 
менеджмент», «фондовый рынок»

и др. В стратегическом отношении 
в планы факультета входит откры
тие кафедры «Страхование» с зак
реплением за ней выпуска финан
систов по соответствующей спе
циализации, а также возможное 
открытие специализации «социаль
ное страхование». Перспективным 
представляется преобразование 
общеуниверситетской кафедры 
«Информационных технологий» в 
выпускающую с подготовкой спе
циалистов по направлению «Ин
формационные технологии в биз
несе». Изучается возможность 
открытия на факультете специали
зации «военный финансист». Зна
чительную работу предстоит про
вести по методическому и практи
ческому оснащению.

Наш корр.

и сборам Республики Беларусь, На
ционального банка, ряда коммер-

Вот уже который год в нашей республике 1 октября от
мечается как День пожилых людей. Он хоть и праздник, но, 
согласитесь, с ноткой грустинки. Им, пожилым, очень не
легко -  и здоровье порой шалит, и пенсии не всегда хватает  
на жизнь.

С заботой о старости
В нашем университете сегод

ня стало традицией проявлять за
боту о ветеранах войны и труда. С 
большим уважением и любовью к 
нашим седовласым педагогам от
носится как студенческая моло
дежь, так и руководство вуза, фа
культетов. Особое внимание им, 
конечно, в дни праздников. Этих 
заслуженных людей ректорат, 
профком всегда имеет желание и 
возможность поддержать как мо
рально, так и денежными средства
ми. Безусловно, материальная по
мощь даже в размере 30 тысяч руб
лей, которую решено им выделить 
на сей раз, лишней не будет.

Как и ежегодно, по инициати
ве ректората совместно с проф
комом сотрудников и Советом 
ветеранов накануне праздника -  
30 сентября во второй половине 
дня в столовой университета 
состоялась памятная встреча 
ветеранов войны и труда. Были 
накрыты праздничные столы, где 
наши дорогие гости смогли про
вести несколько часов в дружес
кой атмосфере, поговорить о на
сущных проблемах и текущих де
лах, поинтересоваться разносто
ронней жизнью университета. 
Эта встреча принесла ветера
нам немало приятных минут, на

Под таким названием 8 октября в нашем университете 
пройдет праздничный концерт е форме театрализованно
го представления в честь первокурсников. По сложившейся 
уже традиции жизненно важные события молодежь отмеча
ет с размахом. А обретение звания «студент» -  значитель
ный факт, достойный празднования. Ведь сколько еще юно
шей и девушек мечтает оказаться на месте наших счаст
ливчиковI

Постоянные зрители празднич
ных программ не перестают удив
ляться неиссякаемой фантазии их 
организатора -  студенческого клу
ба университета. Каждый концерт 
покоряет зрителей искренним же
ланием артистов быть нужными, 
эффектными, интересными как для 
студентов, так и для преподавате
лей. В нынешнем сезоне создатели 
торжества представят театрали
зованное шоу, захватывающее, 
яркое и зрелищное, которое никого 
не оставит равнодушным.

Среди гостей в актовом зале

протяжении которых прозвучали 
поздравительные речи и просто 
теплые слова со стороны ректо
рата, профессорско-преподава
тельского состава, председате
ля Совета ветеранов В.С.Пота- 
шенка, былых коллег. Небольшой 
праздничный концерт в исполне
нии нескольких танцевальных 
композиций, подготовленный си
лами детского ансамбля эстрад
ного танца «Чародеи», возвратил 
ветеранов к дорогим сердцу вос
поминаниям об ушедшей молодо
сти. Так пусть хоть это немного 
поднимет их настроение, скра
сит, образно говоря, осень жиз
ни. Пожилые люди остро ощуща
ют большую потребность в подоб
ных встречах. Поэтому давайте 
уважать наших ветеранов по
вседневно, оказывать им знаки 
внимание. Согласитесь, они это 
заслужили.

Наш корр.

ансамблей восточного и эстрад
ного танца, студии моды «Аван
таж», молодежного камерного 
хора, а также лауреатов фестива
ля «Студенческая весна-2004» -  
факультета ВШТ несомненно по
радуют глаз и усладят слух каж
дого присутствующего.

Праздник первокурсников
будет присутствовать руковод
ство университета во главе с рек
тором профессором Владимиром 
Николаевичем Шимовым. Поздра
вят первокурсников и пожелают 
им отличной учебы и удачи в бу
дущем творческий коллектив сту
денческого клуба во главе с дирек
тором, несравненной Ириной Аль
бертовной Дороховой. Традицион
ные, казалось бы, выступления 
коллективов художественной са
модеятельности вуза с участием

Дорогие первокурсники, при
мите поздравления еще раз и уст
раивайтесь поудобней в студен
ческих аудиториях БГЭУ. Пусть 
отныне наш университет станет 
вашим вторым домом. Думаю, что 
открыв первую страничку своей 
активной общественной деятель
ности в вузе, первокурсники до
кажут -  у нас растет надежная и 
достойная смена нынешним вы
пускникам.

Наш корр.

На снимке: лучшие преподаватели факультета.
Фото А.Войтова.

Юбилей удался. Всем спасибо
Торжественный вечер, посвященный 40-летию факультета финансов и банковско

го дела, собрал полный зал гостей. Занавес в стороны -  и на сцене вальсирующие 
пары -  студенты факультета открыли свой праздник концертным номером. Привет
ственные слова ведущих сменились выступлением декана факультета B.C.Баса, 
который выразил благодарность всем присутствующим, тепло отозвался о своих 
предшественниках и учителях, пожелал факультету еще долгих лет плодотворного и 
успешного существования.

Проректор по научной работе, профессор Ирина Васильевна Новикова вручила 
грамоты университета лучшим преподавателям ФФБД.

В зале присутствовали бывшие выпускники факультета -  видные ученые и госу
дарственные деятели. С поздравлениями выступили: первый заместитель министра 
финансов РБ А. И. Сверж; начальник главного управления валютного регулирования 
НБ РБ А. Ф. Мороз, председатель Ассоциации белорусских банков Ф.И. Чернявский, 
председатель правления «ББ1ИНВЕСТБАНК» А. Е. Рутковский и заместитель гене
рального директора «БЕЛЭКСИМГАРАНТ» В. Р. Гапанович.

Были награждены лучшие из лучших -  студенты факультета, лучший староста и 
студенческая группа, лучший куратор.

На протяжении всего вечера для гостей на сцене выступали студенты ФФБД, 
демонстрируя свои таланты в пении и танцах, доказав тем самым, что учеба -  это 
хорошо, но важно и уметь отдыхать. Отдельное спасибо делегации ФМК, повеселив
шей присутствующих своим номером КВН.

В общем, праздник удался. Было жаль расставаться, и ведущие выразили надеж
ду, что каждый следующий год будет столь же результативным, наполненным выдаю
щимися достижениями и успехами, таким же радостным и запоминающимся, как и 40 
предыдущих лет. ТНафтулмна, студентка 4 курса ФФБД.

Ученые Беларуси обсудят 
реальные проблемы общества

Беларусь сегодня ощущает острую потребность в новых научных раз
работках, инновациях в науку, высоких технологиях. С достижениями оте
чественной науки напрямую связана модернизация производства, выпуск 
товаров высокого качества, дальнейшее развитие экономики. Решение это
го комплекса проблем позволит республике идти след в след с высокораз
витыми странами, строить свою национальную безопасность. Именно эти 
и другие не менее важные вопросы намерены обсудить на своем первом 
съезде белорусские ученые 6-7 октября. Как достичь разумного синтеза 
фундаментальной и прикладной науки, направить результаты этой рабо
ты на актуальные потребности реального сектора экономики, озабочены 
и ученые ведущего экономического вуза страны. Лучшие из них примут 
активное участие в работе съезда научных специалистов Беларуси.

На заседании Совета университета прямым голосованием избрана группа пред
ставителей от кафедр и факультетов университета, которые будут представлять БГЭУ 
на первом форуме ученых. При выдвижении кандидатур учитывались не только 
высокие ученые звания представителей, но и их реальный вклад в развитие нацио
нальной науки и образования ~ участие в государственных программах и проектах, 
подготовке кадров для экономики, собственные научные школы и т.д. Также по реко
мендации Министерства образования, Госкомитета по науке и технологиям к участию 
в съезде привлекаются и молодые ученые, которые уже сумели зарекомендовать 
себя с лучшей стороны.

Представлять наш университет на первом съезде ученых Беларуси будут -  
ректор, доктор экономических наук профессор Владимир Николаевич Шимов, прорек
торы—профессора В.В.Садовский, И.В.Новикова, ГА Короленок; профессора-Л. Н.Не- 
хорошева, Н.И.Богдан, Д.А.Панков, П.Я.Папковская Г.И.Гануш (член-корр.АН Рес
публики Беларусь), Г.А.Шмарловская, А.В.Бондарь, И.И.Полещук, А.Н.Морозевич, 
Л.М.Рябцев, Н.И.Кабушкин. Молодое поколение ученых БГЭУ будет представлять 
зам.декаиа ФФБД Кирилл Рудый. О работе форума ученых страны мы подробнее 
расскажем в следующем номере газеты.

А. Петрова.

1 кастрычніка 2004 года! «ЭКАНАМІСТ»! 3-я стар.



КВНОсень для ст уденческого клуба Б ГЭ У  -  
пора новых встреч и знакомств, концертов, ув
лекательных шоу-программ. Вот и в этот раз 
желающих посмотреть на долгожданную игру Клуба весе
лы х и находчивых собралось очень много -  в актовом зале 
был полный аншлаг.

Смех -  дело полезное
В полуфинальных играх закрытой лиги, которые проходили два дня, 

приняли участие 5 вузовских команд: «Чуть-чуть другие» (ФПр), сбор
ная ФМ, МЭО и ФЯП, «Делай раз» (ФЭУТ) и «Под наркозом» (ФМк). В 
последний момент отказалась принимать участие команда УЭФ, но бу
дем надеяться, что они непременно появятся на сцене актового зала.

22 сентября. Участники игры вышли на сцену, чтобы определить 
лучшие команды, которые завоюют путевки в финал. И жюри подобра
лось авторитетное и именитое, в основном -  это выпускники и участ
ники вузовской команды КВН «Вдребезги», а также сотрудники универ
ситета: А.Загорский, С.Эрм, Е.Сенигуб, Т.Исаева, А.Лазарчик. Игра тра
диционно состояла из 4-х конкурсов: приветствие, разминка, СТЭМ и 
музыкальный конкурс. Приветствие позволило выделить из общей мас
сы команды ФПр и ФМ. Разминка почти не оставила впечатления о ходе 
игры. Зато СТЭМ и музыкальный конкурс полностью компенсировали 
все смутные сомнения относительно чувства юмора участников, не 
оставив сборной ФМЭО и ФЯП практически никаких шансов на победу 
Были подведены итоги: команды факультета права «Чуть-чуть другие» 
и менеджмента мы сможем увидеть в финале.

23 сентября. Вновь в актовом зале зажегся свет, зазвучала музыка. 
Шоу продолжилось. На этот раз соревновались команды «Делай раз» 
(ФЭУТ) и «Под наркозом» (ФМк). Ребята наполнили зал таким задором, 
что даже самые приунывшие зрители воспрянули духом. Здесь было 
все: великолепный вокал, зажигательные танцы, замечательные паро
дии и шутки. В общем, мы увидели такую игру, ради которой пришли. Но, 
несмотря на то, что все лавры достались команде маркетологов «Под 
наркозом», ребята факультета экономики и управления торговлей со
ставили им неплохую конкуренцию. Такая профессиональная, хорошо 
слаженная игра могла бы занять достойное место и в КВН более высо
кого уровня.

В любом случае, те, кто пришел насладиться игрой, не пожалели. А 
помогли убедиться в этом лучшие КВНовские приколы. Победителям 
остается только пожелать удачи в финальных играх, где им предстоит 
сразиться за звание самой сильной студенческой команды, ну а осталь
ным не отставать от своих лидеров.

Наш корр.
На снимке: команда «Чуть-чуть другие» ФПр.

Фото А.Войтова.

Вы никогда не задумывались, почему социологические 
тесты столь популярны? Во-первых, они просты и понят
ны любому, ответить на несколько вопросов -  вполне лег
кое и интересное времяпрепровождение. А во-вторых, тес
ты позволяют нам лучше понять себя, свое отношение к  
какой-то теме, к  определенной ситуации, к поведению лю 
дей. Нам дается шанс посмотреть на себя со стороны. А 
можно ли посмотреть со стороны на целый коллектив? Ко
нечно.

Именно этим и занялись сту
дентки ныне третьего курса ФМ 
БГЭУ, которые провели социомет
рический опрос первых курсов на
шего университета. Что же собой 
представляет такой опрос? Девуш
ки выясняли, являются ли группы 
первого курса дружными. Тут не
обходимо оговориться, почему 
были выбраны именно первокурс-

бы вы с собой взяли?», «С кем бы 
вы хотели дружить?». На основе 
этих ответов высчитывался соци
ометрический статус каждого рес
пондента, т.е. то, как его восприни
мают однофуппники, а также соци
ометрическая экспансивность, что 
означает то, как он относится к ос
тальным, насколько участвует во 
взаимоотношениях в группе.

Мнение студентов
вом, являются образцовыми сту
дентами.

ДКМ-1 же единогласно назва
ла себя дружной. Ответы дали по
нять, что практически каждый 
вносит свой вклад в процесс спло
чения группы, лидером почти все 
выбрали старосту те же, кто не 
выбрал, хотели бы видеть на его 
месте довольно сильных конку
рентов. Меньше чем за год эта 
группа смогла сплотиться до та
кой степени, что у них нет далеко 
идущих «капитанов» и отстающих 
аутсайдеров. Это должно сглажи
вать конфликты.

Жаль, что только две группы 
из девяти являются дружными.

Учитесь коллективизму -  
это всегда актуально

ники. Недавно покинувшие родные 
стены школы, где они пробыли не 
больше -  не меньше, а 11 лет, где 
привыкли к одноклассникам, учи
телям, обстановке, эти «зеленые» 
студенты делают первые шаги во 
взрослой жизни и пытаются стро
ить взаимоотношения с новыми 
людьми. У кого-то получается сра
зу, в силу природной общительно
сти, у кого-то нет из-за застенчи
вости и неразговорчивости. Но к 
концу учебного года у каждого из 
них уже сложился определенный 
имидж и образ, по которому его 
принимают или отвергают. Таким 
образом, студентки, проводившие 
исследование, хотели не только 
выявить сложившиеся отношения, 
но и с помощью советов и реко
мендаций улучшить их.

Для этого, в первую очередь, 
был составлен список вопросов, 
ответы на которые предполагали 
положительную или отрицатель
ную оценку студентов данной груп
пы. Например, «С кем из своей 
группы вы хотели бы вместе ра
ботать?», «Кого бы вы не хотели 
видеть в своей группе?», «Если бы 
у вас была возможность набрать 
фуппу для поедай за границу, кого

Все ответы были занесены в 
таблицу, называемую социоматри
цей, по которой составлялся ри
сунок (социограмма), глядя на ко
торый можно сразу увидеть взаи
мосвязи членов в группе. И, в кон
це концов, высчитывался индекс 
сплоченности, который варьирует 
от 0 до 1. Из опрошенных 9 групп 
первого курса (имеется ввиду ми
нувший учебный год), самый вы
сокий индекс сплоченности наблю
дался у двух: ДКК-1 и ДКМ-1. Ре
бята, вы молодцы!

Конечно, все не так идеально, 
как хотелось бы, они тоже ссорят
ся, мирятся, в общем, ведут обыч
ную студенческую жизнь, которую 
потом вспоминают всю жизнь. Ре
зультаты социометрического опро
са показали, что на вопрос «Дела
ете ли вы что-либо для сплочения 
группы?» многие из ДКК-1 ответи
ли отрицательно, однако в группе 
есть яркий лидер, к тому же лиде
ром является староста, поэтому 
большинство назвали свою груп
пу дружной. В данном коллективе 
нет значительного так называемо
го «разделения на группки», сту
денты часто собираются вместе, 
отмечают праздники... Одним сло-

Неужели прошли те времена, ког
да студенческие группы были еди
ным сросшимся организмом, ког
да они были, как мушкетеры, один 
за всех и все за одного. Ведь спло
ченность означает не только ве
селое времяпрепровождение, но и 
повышение производительности 
труда. Ведь людям приятно нахо
диться в коллективе, где дружес
кая атмосфера. Они хотят выде
литься и проявить себя, что уве
личивает их производительность 
и приносит пользу всему коллек
тиву. Пять лет в университете -  
это очень мало, а студенческие 
дружеские отношения делают их 
незабываемыми, интересными, 
наполненными событиями. За эти 
пять лет можно научиться не толь
ко математике и экономике, но и 
бесценным правилам обхождения 
с людьми, решения конфликтов, 
налаживания контактов. Люди, 
давайте доверять друг другу, быть 
более открытыми и легкими на 
подъем. Вы сами строите свою 
жизнь, используйте каждый шанс 
для новых ощущений.

А.Симакова, В.Рабыко, 
Л.Голован, Ю.Шалькевич, 

студентки ФМ.

/ БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫ Й Э КО Н О М И Ч ЕС КИ Й  УНИВЕРСИТЕТ*\ 
Объявляет конкурс на замещение вакантных должностей:

Профессора кафедры экономики и управления ВШУБ;
Доцентов кафедр: прикладной математики и экономической кибернетики; экономики и социологии 

труда; бух. учета, анализа и аудита в АПК; высшей математики; банковского дела;
Старшего преподавателя кафедры делового английского языка;
Ассистентов кафедр налогов и налогообложения; промышленного маркетинга и цен; экономики про

мышленных предприятий; регионального управления; мировой экономики.
Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объявления. 
Документы присыпать на адрес: 220070 г.Минск,пр-т Партизанский, 26,Ректору. j

По комфорту и цена 
Ни для кого не секрет, что общежития БГЭУ -  одни из лучших 

в республике. Для студентов, проживающих в них, созданы хо
рошие бытовые условия, организован нормальный досуг. На
шим юношам и девушкам может позавидовать любой другой 
студент минских вузов, ведь не в каждом из них есть компью
терные классы, спортивные, теннисные и бильярдные залы, 
библиотека, комнаты отдыха. Современные и комфортные 
условия проживания подтверждают неоднократные победы в 
смотрах-конкурсах на «Лучшее общежитие». И как сообщил нам 
директор студгородка Л.И.Шостак, в этом году почти все ино
городние студенты были обеспечены общежитием.

В соответствии с приказом Министерства образования «Об утвер
ждении Положения о дифференцированной плате за пользование обще
житием учебного заведения» с 1 сентября 2004 года установлена сто
имость проживания в общежитиях БГЭУ для студентов дневной формы 
обучения. Общежитие №1 -  4 категории -  7980 руб.; общежития №2,3,4
-  3 категории -  8740 руб.; общежитие №8 -  2 категории -  9120руб.; 
общежития №5,6,7 -  1 категории -  9500 рублей в месяц.

При заселении с каждым заключается договор по сохранению и сбе
режению имущества, т.к. ежегодно университет затрачивает немапые 
средства на ремонт и обновление мест общего пользования, коридо
ров, жилых комнат. Частично закупаются новая мебепь, постельные 
принадлежности и прочие необходимые вещи. Поэтому взамен от сту
дентов требуется топько одно -  бережное и рациональное отношение к 
вузовской собственности. Ведь сюда придет учиться еще не одно под
растающее поколение.

Наш корр.

имя первои красавицы страны известно
Более тысячи претенденток на это звание участвовали в кастингах по обпастям республики. В финал IV 

конкурса красоты в Беларуси вышли 24 самые красивые девушки. Спешим обрадовать прекрасную половину 
нашего университета: за звание «мисс» упорно боролась и представительница БГЭУ. Правда, не минчанка, а 
бобруйчанка Марина Сорокина, студентка 3 курса Бобруйского филиала БГЭУ. Будущая профессия красавицы 
-  экономика и управление на предприятии. К слову сказать, Марина и как студентка на хорошем счету, 
активно участвует в общественной жизни нашего филиала.

Путь к финалу конкурса для его участниц был весьма тернистым, так как условия нынешнего кастинга 
были более жесткими, чем в предыдущие годы. Ведь многие претендентки на корону самой-самой занимались 
своей «красотой» профессионально. Организаторы конкурса постарались максимально приблизить проведе
ние столь зрелищного мероприятия к мировым стандартам, к общепринятой практике. Участницы конкурса 
должны были иметь рост не ниже 175 см, возраст 18-24 года, не быть замужем, не иметь детей. Следует 
добавить, что, как правило, интеллект в данных состязаниях играет также не последнюю роль. К примеру, из 
24 претенденток на корону «мисс Беларуси» -  20 оказались студентками вузов страны. Ну, а больше всего 
красавиц учится в Белгосуниверситете -  сразу пять студенток вуза -  будущие историк, филолог, журналис
тка, «международник» пробовали свои возможности на главном подиуме страны.

Ровно неделю назад конкурс красоты завершился великолепным зрелищным шоу. Конкурсантки выходили 
на сцену Дворца республики в вечерних нарядах, купальниках, демонстрировали национальные костюмы тех 
регионов, которые представляли. В подарок от президента Беларуси все участницы конкурса получили ве
черние платья. Ну а самой красивой девушкой республики признана представительница Витебской области -  
Ольга Антропова. «Мисс Беларусь -2004» работает парикмахером салона-студии «Княжыца» и знает толк не 
только в красивых современных прическах, но и в манере подать себя. Одним словом -  королева красоты. 
Ольга Антропова будет представлять нашу страну на престижных международных состязаниях красоты.

________________  А.Петрова.

Деканат факультета экономики и управления торговлей и коллектив кафедры товароведения непродо
вольственных товаров выражают глубокое соболезнование доценту Григорию Александровичу Гера- 
симчику в связи с постигшим его горем -  преждевременной смертью сына.

4-я стар.

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 
Іх меркаванні неабавязкова ад- 
люстроўваюць пункт гледжан- 
ня рэдакцыі. Матэрыялы дру- 
куюцца на мове арыгінала.
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